

EL KIRIE-ELEISON

PERIÓDICO ESTRAMBÓTICO

TIENE EDITOR RESPONSABLE.

Verdades diré en camisa, poco menos que desnudas.

Este periódico sale cuatro veces al mes.

Se publica por la imprenta. La suscripción vale 1 peso m./n. cada 4 números, (adelantada)

PUNTO DONDE SE PUEDE SUSCRIBIR.

EN LA AGENCIA DE COMISIONES, calle de Buenos Ayres núm. 231 [bajo los arcos de la Pasiva,] donde se venden números sueltos.

EL KIRIE-ELEISON.

PERMANENTE.

AL PUEBLO!!

OYE PUEBLO:

En los países que conquistaron con su sangre y con su inteligencia los derechos innatos a la naturaleza humana; el pueblo es el soberano, es el que gobierna, es el que dirige los destinos de la nación, porque él es la nación con todos sus poderes.

Pueblo Oriental: tu eres todo.

Las Cámaras tu las nombras para que hagan las leyes que tu quieres que hagan; el Presidente y sus Ministros las Cámaras los nombra conforme a tu voluntad, para que aplique, dirija y ejecute todas las disposiciones que tu has hecho dictar a los hombres que has mandado a las Cámaras; el TRIBUNAL lo has hecho nombrar por tus representantes para que te administre justicia, para que ampare tu vida y tu propiedad, y para que persiga, descubra y castigue a todos los ladrones, y asesinos.

Pues bien, pueblo, ese Tribunal a quien das—con tu sudor—un sueldo que le hace arrastrar carroza, vivir en grandes, y lujosas casas, mientras tu trabajas y sufres, se rie de tí pueblo, no te obedece, y no descubre ni castiga a los asesinos.

Quiéres la prueba?

Ahí teneis el crimen mas espantoso que ha tenido lugar en nuestro país, ahí teneis ese infame conato de la MINA para hacer volar al General Flores, el hijo del pueblo, con la casa de Gobierno y talvez la mitad de nuestra población.

Pues esos malvados que han espantado al mundo a cuyos oídos llegó la noticia de tan inicuo atentado, esos hombres abyectos, que invirtieron tanto dinero para ese crimen; LA JUSTICIA NI LOS HA DESCUBIERTO SIQUERA, AUNQUE VAN YA CERCA DE DOS AÑOS TRANSCUR-

RIDOS, Ó SI LOS HA DESCUBIERTO, NO HAN SIDO TODAVIA CASTIGADOS!

En otros países, en la antigüedad y en la edad media, épocas que algunos llaman bárbaras, tales jueces serían lapidados y escarnecidos por el pueblo!

Pero tu que eres un pueblo civilizado y democrático, debes ampararte de la ley, debes usar de las facultades que te concede la suprema ley del Estado, y reclamar incesantemente a las Cámaras, al Gobierno, al Tribunal, al mundo entero, JUSTICIA contra los autores de la MINA y los asesinos de Venancio Flores!

Quiénes fueron y quiénes son.

(Continuacion).

Hemos dicho que aquellos barros nos trajeron estos lodos.

Y es una verdad palpante que el pueblo puede adelantar.

Desde el momento en que, arrojó D. Fraceta el partido conservador, vino a representarlo y sostenerlo en el diario «El Conservador» el Dr. D. Juan Carlos Gomez, el partido de la libertad tuvo que sufrir por espacio de algunos años.

No exageramos.

Los hechos, hablan mas alto que nosotros.

Alguno preguntará:

Quiénes son los conservadores?

No pertenecen, no forman parte del partido colorado?

A lo primero, contestaremos:

Los hombres del partido conservador son hombres intransigentes, ambiciosos, desleales, jesuitas que todo lo quieren para sí, nada para los otros.

Son hombres de ideas diabólicas y sanguinarias. Hombres a quienes si se les dejara medrar a su antojo, ocuparian todos los empleos del Estado, en el bienentendido, que no componiéndose mas que de un círculo muy reducido, ejerceria cada uno dos ó tres empleos a la vez, pues tienen la necia jactancia de creerse mas que los otros, los únicos que pueden dirigir la nave del Estado a puerto seguro.

Pero no por eso se crea que son de aquellos que hagan sacrificios por el triunfo de las ideas del círculo a que pertenecen.

Son hombres que por medios rastroeros, viles y repugnantes, envueltos en la oscuridad asechan la ocasion para poder medrar.

Poco les importa que en ese transcurso la patria sufra:

Para ellos la palabra patria y libertad es letra muerta.

En distintas épocas nos han probado cuanto vamos diciendo.

Vamos a probarlo.

Cuando el héroe general Flores pensó en la cruzada libertadora, ¿quiénes fueron los que se opusieron?

Fueron los de el círculo exclusivista, los que la creían imposible, y los que clasificaron de locura llevar a cabo semejante empresa.

Pero con todo; el general Flores, alma, vida y salvador del partido colorado, no desmayó y se lanzó a tamaña empresa, si se puede decir solo.

Mientras tanto, el partido conservador que se hallaba refugiado en Buenos Ayres, nada hizo, en nada ayudó para el triunfo de tan arriesgada empresa.

Solo los verdaderos, los puros colorados se lanzaron a jugar el todo por el todo; se lanzaron a la empresa dispuestos a vencer ó morir, y hasta el fin de la santa obra sacrificaron vidas y haciendas; y efectivamente cabezas nobles se sacrificaron en aras de la oprimida patria.

El triunfo, a fuerza de inmensos sacrificios, sinsabores y penurias fué conseguido por el ilustre general Flores, y entrando a la capital vino a tomar las riendas del gobierno, con gran beneplácito de nacionales y extranjeros.

El círculo exclusivista que nada había hecho, no se hizo esperar, y vino a Montevideo, no para ayudar a la reconstrucción y felicidad de la patria, y si para escalar el poder, ó envolver en nuevos males a esa patria a quien tantos males han acarreado con su ambición.

Con una política vil y rastroera, no cesaron de poner cada día, a cada momento, trabas a la marcha del Gobierno del general Flores.

Las provocaciones del círculo audaz, intransigente y exclusivista, hicieron que el coronel Flores desobedeciera, no solo al Gobierno, sino también al padre.

Sin embargo, el general Flores, por el honor y dignidad del Gobierno y de padre ofendido, se hizo respetar, y hizo alejar de estas playas al hijo, que tal vez la Providencia tenía señalado para ser su salvador.

Fuera ese obstáculo, que le imponía respeto, el partido conservador prosiguió su obra hasta que escaló el poder.

Desde entonces, no cesó de escluir y apartar del Gobierno, a todo hombre honorable y patriota, siguió su constante táctica de ser exclusivo en el poder, de tomarlo todo para ellos.

Y, cuál fué el bien que esos hombres hicieron a la patria?

Ninguno.

Al contrario, nos llevaron de mal en peor, y nos hicieron presenciar escenas escandalosas y repugnantes: mataron la libertad y ahogaron al pueblo.

Gracias á la firmeza y energía de los verdaderos colorados, se consiguió hacer apartar del gobierno á esos malos ciudadanos, y reemplazarlos con hombres honorables, patriotas y desinteresados, como el actual ministerio.

Al ser apartados del poder, todos creímos, que se retirarían y que se convencerían de su nulidad, de lo incapaces que son para gobernar.

No ha sucedido así.

Creyéndonse ellos los DON PRECISOS, no cesan de hacer una oposición tenaz y descabellada.

Para ellos hoy no hay nada bueno fuera de su círculo; todo lo demás es malo.

¡Oh! son hombres incorregibles, hombres ciegos, pues no ven que la nación entera los conoce y que con voz potente les grita.

¡Atrás! ¡atrás farsantes!

[Continuará.]

J. B.

La oposición sistemada.

El círculo intransigente que en todo encuentra un pretexto para atacar á los hombres que están en el poder, no ha perdido, como era de suponerse, el que le ha proporcionado el motín de la compañía urbana de el Salto.

Como su exclusiva tarea es desprestigiar al gobierno de el General Batlle, este suceso —insignificante por su alcance político,— ha tomado dimensiones colosales en las columnas de el órgano de la oposición sistemada, dándole material para escribir sendos artículos contra los hombres de la situación.

Con este motivo reseña con la mayor minuciosidad todos los sucesos que han tenido lugar de nueve meses á esta parte, y como es natural, culpa al Gobierno de ser causante de ellos.

Culpa á su impremeditación y poca energía en no haber puesto coto á esos desmanes.

Vive Dios, que tiene razón el órgano de la oposición!

Si, si el Gobierno de el General Batlle, no hubiera sido tolerante con los hombres fatales de el círculo intransigente. Si el General Batlle hubiera tenido la energía de rechazarlos de su lado, cuando subió al poder. Si no les hubiera dado parte en la cosa pública. Si no se hubiera guiado por sus inspiraciones. Si no hubiera consentido que sembraran la discordia, que escaltaran las pasiones, que suscitaran odios, por medio de publicaciones anarquizadoras: nada de eso hubiera sucedido.

A la desquiciadora política de el ministerio de Marzo es á la que se debe culpar de estos sucesos.

Esa política fué la que trajo el descontento de el país, y originó el motín en Mercedes y los que le han sucedido.

Esa política fué la causa de el atraso de el país.

Esa política, la que trajo la paralización de el comercio, y la disminución de las rentas, y con ella la penuria de el Estado.

Esa política, la que causó las grandes erogaciones de que aun hoy no ha podido desempeñarse el país, y que dificultan su marcha económica.

Y los causantes de todos estos males son los que hablan:

Los que quieren culpar al Gobierno actual de una situación que ellos crearon.

De sucesos que traen su origen de el tiempo en que ellos estaban en el poder.

Qué impudencia!

Y ellos son los que pintan la situación en el estado mas decadente.

Ellos, que con su infame prédica, quieren traer la desconfianza á los pacíficos habitantes del país.

Ellos, que no propenden á otra cosa, que á alimentar la discordia, y suscitar los odios.

Ellos, que alientan las revueltas, y las justifican.

Ellos, que las provocan y las dan pábulo con sus escritos disolventes, y su oposición incalificable.

Ellos, los que no tienen mas fin ni objeto que el desprestigio de la autoridad constituida.

Ellos, que con criminal audacia, no tienen empacho en aprobar, justificar, y hasta aconsejar la revolución.

Y ellos son los que piden política enérgica y honrada al Gobierno de el General Batlle.

Si, política enérgica debe adoptar el Gobierno, contra los desquiciadores de la sociedad, que por desgracia cuenta en su seno esas vivoras ponzoñosas.

Política enérgica contra los anarquistas de el país.

Política enérgica contra los explotadores de todas las situaciones.

Política enérgica contra los criminales; por que crimen de lesa patria es, aconsejar la revolución á mano armada contra las autoridades constitucionales, sin otro motivo que el fútil pretexto de no haberseles pagado sus haberes devengados.

Cuándo se ha visto en nuestro país, que los servidores de la patria se amotinaron por falta de paga, ni aun de ropas y alimento?

Quién no conoce el heroico sufrimiento de nuestros bravos soldados?

Quién, que en los traidores, se atreviera á hacer una ofensa á la benemérita clase militar?

Quién no conoce su sufrimiento y constancia, en las mayores penurias?

Quién, que sea oriental, no recuerda con orgullo nuestra titánica guerra de la independencia, nuestro heroico sitio de Montevideo, y la inmortal Cruzada libertadora?

Cítesenos un hecho de esa gloriosa epopeya, que pruebe que el soldado oriental ha desertado sus banderas por falta de paga, desnudez ó alimentos.

No, no lo citarán, porque no existe.

El soldado oriental no manchará jamás sus gloriosos antecedentes por tan frívolas causas.

Otros motivos, otro origen traen esos motines, á los que quizá no esté ageno el círculo explotador, que busca por todos los medios la realización de su nefando propósito, y que para conseguirlo no traidará en emplear los medios mas reprobados.

Aparte de esto, puede tambien ser obra de las maquinaciones de los asesinos de Quinteros, que asilados en Entre-Ríos, no desperdician ocasion de ensayar sus fuerzas, por si encuentran algun cabe que les abra las puertas del poder, y para, á lo que parece, se hubieran mancomunado con sus dignos émulos de el círculo explotador.

Esté alerta, pues, el Gobierno; tenga energía para ser intransigente con los criminales, sean los unos ó los otros, pues tan buenos son ambos, que si nos diran á escoger, no sabríamos con cual quedarnos. A.

Desengaño.

El órgano de los mamones ha tenido que cantar la palinodia.

Después de tanto vociferar que la lista de el Club Colorado sería rechazada por el pueblo, que no tendría aceptación porque no era la expresión de la mayoría de el partido, sino la de unos cuantos.

Al ver que su profesia ha fallado, que el pueblo ha despreciado sus consejos y ha honrado con su voto la lista que el reprobaba y llamaba mala; dice ahora que no le importa, « que lo mismo son tres mas que tres menos.»

Con qué si, eh! Con qué lo mismo son tres mas que tres menos?

Y por qué no decían eso antes? Por qué se irritaban tanto, y decían que el pueblo no prestaría su apoyo á esa lista porque era una verdadera indignidad; y que ellos le habían abierto los ojos, descubriendo el modo como había sido fraguada?

Lo dicen ahora porque ven sus esperanzas perdidas. Ahora quieren echarla de desprendidos, cuando ven el desprecio con que el país ha oído sus proclamas, en que lo exhortaban á no dar su voto por la lista del Club.

Ah! explotadores!

Quiéren hacer creer que la opinión pública está con ellos, y ella les muestra con hechos reales, el desprecio con que mira su desquiciadora propaganda.

El pueblo oriental, con el buen sentido que lo caracteriza, ha visto cual es el móvil que guía al círculo exclusivista. Que no es la felicidad, ni la dignidad de la patria lo que buscan, sino entronizarse en el poder y hacerse árbitros de sus destinos, para explotarla y quilarla en su provecho, como lo han hecho siempre que por desgracia del país han dirigido sus destinos.

Este nuevo desengaño, estamos ciertos, no les curará de la manía que tienen de llamarse el eco de la opinión del país; y que proseguirán con tesón la anarquica propaganda que se han propuesto llevar á cabo; en la esperanza de que su constancia en tan criminal tarea, les traiga prosélitos, que les ayuden á la obra de desquicio que se han impuesto!

Empeño inútil! No conseguirán, no, ver realizados sus inicuos planes! No conseguirán estraviar al pueblo á quien tantos males han causado. Este los conoce por demás y sabe lo que se puede esperar de ese fatal círculo.

En vano buscan por todos los medios, el crear dificultades, y poner trabas á la marcha próspera y tranquila del país: su trabajo será sin resultado y no alcanzarán sino lo que ya han conseguido—el desprecio y las maldiciones de los hombres honrados.

Desengáñese el círculo conservador, su reinado ha pasado, y toda la hipocresía de que se revistan, todo el oropel con que disfracen sus ambiciosas y bastardas miras, no bastarán para deslumbrar al pueblo sensato.

El pueblo los conoce bien; conoce á los ambiciosos que solo buscan su medro particular, y los distingue de los patriotas que siempre se han sacrificado por su felicidad y bienestar.

Por eso, á despecho de sus jesuíticos clamores, ha concedido su confianza á la lista del Club Colorado, que no ha tenido necesidad para obtener ese triunfo, de panegiristas de ninguna especie, dejando á su solo buen sentido la elección de lo que le conviniera.

Felicitemos sinceramente al pueblo por su acierto, y por la lección que ha dado nuevamente al círculo explotador.

Quiera Dios ella les sea provechosa, y los desengañe de la vanidad de sus maquiavélicos trabajos, trayéndolos al buen camino. B.

UN POCO DE TODO.

Una ilustracion.

Las Cámaras están de parabienes. En las próximas sesiones ingresará á la de Representantes, una ilustracion que les manda el departamento de Mercedes.

Ahora no se quejará el diario mamón de que falten luces en el recinto de las leyes.

Uno, de sus mas dignos candidatos, ha obtenido el alto honor de ser elegido.

Qué de proyectos de ley no van á llover ahora sobre la pobre Cámara!!

Deveras, compadecemos á los padres de la patria que no tienen la fortuna de ser ilustrados, pues no dudamos van á encontrarse deslumbrados con las luces que de esos proyectos se desprendan.

Cómo no estarán de alegres los maestros de escuelas municipales, y sobre todo las maestritas, por quien tanto se interesa el flamante representante?

Ahora sí que les ha llegado su agosto. Ahora se les aumentarán los sueldos y serán pagos religiosamente, pues su protector estará en situacion de crear recursos á la Junta para que pueda hacerlo.

Ahora no faltarán excelentes textos para los niños, pues por una ley se mandarán usar todos los que han salido de su privilegiada cabeza, y que son los mejores que se conocen:

Oh! que fortuna! cuánto no le vá á deber el país á esta ilustracion!!

Mil parabienes merecen los electores de Mercedes por su feliz eleccion!!

Se nos asegura que para solemnizar este gran acontecimiento se prepara una manifestacion que partirá de la redaccion del diario mamón; la encabezarán las maestras de escuela, con todos los chiquillos y chiquillas de ellas, con música de pitos y tamboriles.

Vival vivaaaal el flamante padre de la patria!

Otra ilustracion.

Una lumbrera de la prensa que se había eclipsado, volverá á aparecer.

El doctor, ex-redactor del «Progreso», el ilustre rival de Selgas, no nos abandona.

Se nos asegura ha fusionado con la redaccion de el «Orden», y que ambas empresas unidas harán prodigios en el periodismo.

Felicitemos á la antigua empresa por la valiosa adquisicion que ha hecho, pues no dudamos que con el doctor, irá el personal de la redaccion de el finado «Progreso», lo que no puede menos que darle una importancia estupenda al «Orden», porque capacidades sobresalientes como la pedagógica, Rupertito, D. Cacinto y Roquesito, no se encuentran acilmente, y con ellas llenará ventajosamente el notable claro que en su personal ha dejado el redactor de la manito, y el que es probable deje, el representante flamante.

Tiene suerte el «Orden.» Siempre encuentra unos redactores de campanillas que..... Vamos es tener suerte!....

Con las colosales dimensiones que tomará la nueva empresa, es muy probable que vuelva á aparecer el «Progreso», como lo ofreció su propietario.

Lo deseamos ardientemente, pues es imposible de otro modo llenar el vacio que esta lumbrera de la sabiduria ha dejado en el país.

Que resucite pronto y sea.....cor.....

Y el «Pedagogo», resucitará tambien?.....

D.

Diálogo.

Tia Chiclana.—Adelante D. Tadeo, adelante.

D. Tadeo.—Buenos dias señora, ¿cómo lo ha pasado desde la última vez que nos vimos?

Tia Chiclana.—A mi siempre me vabien y á usted?

D. Tadeo.—A mi siempre me va perfectamente....Estaba con deseos de ver á usted.... ¿qué tal? ¿que noticias hay?

Tia Chiclana.—No muchas, pero siempre hay algunas....supóngase usted, que segun dicen ya se ha levantado la cangrena e los buques que llegan del Paraguay.

D. Tadeo.—Cómo cangrena, señora? ¿cuarentena querrá decir?

Tia Chiclana.—Eso mismo, si señor...me habia equivocado....se habia levantado cuarenta que habia impuesta para los liques que vienen de puertos del Paraguay, pes segun dicen, ya no hay allá el mal amigo el cólera; de modo, que ya no tendremos curso forzoso, á no ser que lo haya en circucion....de modo que ahora ya no importa de no se cerque el terreno del coronado y privilegiado don Fulano porque es don Fulano....lo que si vendrán abajo, son las casillas porque son de los pobres, y á los pobres se le dá leña y mas leña....Por eso es, que ahora se descuida la higiene, aunque despues de golpe y zumbido, se nos venga encima el azóte. Antes se cuidaba mucho de la higiene por que á tajo y destajo se imponian multas...pero desde que el sabio ministro enriedó al bagual que se habia desbocado, no ha porque apresurarse...de todos modos, ¡sanguijuela no puede mas chupar.....unque voy á decirle, desde antes, que la cosa anda mal.

D. Tadeo.—Cómo así?

Tia Chiclana.—Si señor, pues segundicen, el año pasado habia en el Cordon una comision auxiliar de la de la Junta de Higiene central, la cual estaba compuesta de hombres capaces que sabian lo que hacian, y que cumpliendo estrictamente con lo que á ella le estaba encomendado, no perjudicaban al vecindario....Pues bien....La comision central, sin decir oste ni moste á la auxiliar, tomó otra auxiliar, y la primera por su propia delicadeza, hizo renuncia....de modo, que semejante proceder por parte de la central, era cosa de exclamar....quién manda? ¡buello: pues así anda ello.....pero dejemos por hoy ese asunto, y pasemos á otra cosa.

D. Tadeo.—Eso es, vamos á otra cosa....que hay de elecciones?

Tia Chiclana.—Que quiere usted que hubiese....la única lista que andaba era buena y por consiguiente fué la que triunfó....por eso es que ha habido estos dias muchisimas indigestiones.

D. Tadeo.—Como indigestiones?

Tia Chiclana.—Ya se ve que si, los hombres intransigentes, como los candidatos que estaban en la lista no eran de su devocion, gritaban que se las pelaban y han sufrido una fuerte descompostura de estómago....pero como son niños que no se paran en pelos, trabajarán por otro lado, como suele decirse, á la sordina....y mucho mas, desde que segun dicen, pronto llegarán á estas playas los reverendos padres jesuitas que han sido espulsados de España....constantemente inseparables compañeros y hermanos de los hombres que aquí pertenecen al partido de la conserva....si yo fuera que el Gobierno, en cuanto llegaran, los mandaría á la villa de la Union á dar una corrida de toros, á ver si así se quedaban en sus astas.

D. Tadeo.—Y que tan malos son los jesuitas?

Tia Chiclana.—Ya lo creo que sí.... y mire usted que yo soy cristiana tan buena como la que mas, pero á semejantes tigres, vestidos con piel de cordero les tengo miedo y no puedo olvidarme de lo que he leído de ellos.

D. Tadeo.—Y qué ha leído usted?

Tia Chiclana.—Pues es friolera, he leído que en 1581 fué condesado á muerte el jesuita Coplan, por haber atentado á la vida de la reina Isabela de Inglaterra.

Que en 1583, el jesuita Verade, indujo á un marinero fanático para que asesinara á Enrique IV rey de Francia; fué ahorcado.

Que en 1598, los jesuitas armaron de un puñal á un asesino para que matara en nombre de Dios, á Mauricio de Nasau.

Que en 1610, seducen al fanático Rayailac, hijo de confesion del P. Aubigni, el cual instigado por ellos, asesina á Enrique el grande,

Y otras muchas lindezas de este jaez que en este momento no recuerdo.

D. Tadeo.—De modo que por lo que se vé está usted muy enterada de la historia antigua y moderna?

Tia Chiclana.—Ya se vé que sí. Yo estoy enterada de todo lo que quiero, sin meterme con nadie, ni averiguando vidas ajenas.... Eso no.... á que usted no sabe lo que hoy está pasando.... Sabe usted que los hombres van fusionando?.... Y sino, que lo diga la alianza ofensiva y defensiva, que segun dicen, ha hecho la redaccion del «Orden», con la ex-redaccion del «Progreso», de modo que dentro de pocos dias «El Orden» y el «Ex-Progreso» cangrejuno, serán tres personas distintas y un solo Dios verdadero.

D. Tadeo.—Y el actual redactor del ORDEN?

Tia Chiclana.—Oh!!!! éste, segun dicen, pasará á ocupar uno de los vacios sillones de la Representacion. Segun el mismo decia, que en las Cámaras no habia ilustraciones, el pueblo lo ha elegido para que él alumbrase en adelante aquel oscuro recinto.... Desengañese D. Tadeo, en esta vida, el que no llora no mama.... Ya verá usted hacer mociones sobre instruccion primaria, y riego de viñas que ya no dan uvas.... pero en fin, yo como muger no debo mezclarme en estas cosas y por eso me callo.... hasta mas tarde. J. B.

El por qué de muchas cosas.

—¿Porqué será que el empresario Conde no ha dado ni siquiera un beneficio piadoso, despues de haber hecho la BOLSA sangrando con sus repiticiones al público?

—¿Porqué será que la empresa del Trenway no diferencia en los dias festivos, los coches de primera y segunda clase, y tanto cobra por uno como por otro?

—¿Porqué será que nuestros cólegas no quieren visitar al «Kirie-Eleison?»

—¿Porqué será que aun no ha aparecido la plaga de LANGOSTAS negras que segun se dijo se habian embarcado en España con direccion á estas playas?

—¿Porqué será que no se hace cumplir el edicto sobre el barrido de las calles?

—¿Porqué será que muchos ignorantes colan de paja, desean la muerte del «Kirie-Eleison?»

—¿Porqué será que ha quedado tan callado el proceso de la MINA y ASESINATO de Venancio Flores?

—¿Porqué será que no se prohíbe al dueño del telescopio-cataplasma se estacione noche á noche en la plaza Constitucion, y no se le manda á otra parte con ese instrumento?

¿Por qué?.....¿Por qué?..... O.

El "Brujo."

Si hemos de dar crédito á lo que dicen los cólegas colchas, ha aparecido en la vecina orilla un periódico con el título que encabezamos estas líneas, el cual según ellos, carece mucho de moralidad.

Nosotros hasta no verlo no lo creemos, porque nuestros cólegas colchas son tan.... inocentes....tan castos....que sus virginales oídos no pueden escuchar sin ruborizarse la menor indirecta, por poco picatente que sea.

Que sirvan estas líneas de notificación al Brujo ó Bruja, para dejarse ver por esta oficina, para con conocimiento de causa poderle hacer nuestro conjuro.

El Buzon.

Por su conducto se nos remite lo siguiente:
Sr. Director de EL KIRIE-ELEISON.

Pasando ayer por la calle de el Cerrito, entre Solis y Colon, me encontré unos papeles muy envueltitos, los que creí fueran algunos Mauases estraviados, por lo que me apresuré á recogerlos, pero oh! chasco! me encuentro con que era esa quisi-cosa que le adjunto y que yo no sé como llamarle.

Como á mi no me sirve de nada, se la remito por si usted puede utilizarla, pues es lo único con que puedo favorecer su empresa.

Suyo affmo.

BUSCAPIE.

Cuento que no es cuento.

En un pueblo de Batuecas
Unos hombres habia
Que con su charlataneria
Engañaban á los babies.

Estos hombres inmorales
Con sofistica intencion,
Predigieron grandes males
A toda la nacion.

Y si á su vaticinio
Crédito no le daban,
Ellos le auguraban
Guerras y esterminio.

Y como los Batuecanos
Era un pueblo inocente
Creyeron candidamente
El dicho de los africanos.

Pues de Africa descendian
Los profetas fatales,
Que con males ideales
Al pueblo conmovian.

Y le decian con altanería,
«Si el gobierno no mudaban
Y á ellos los nombraban
Se cumpliría su profesia.»

Y los pobres Batuecanos,
Los creyeron sinceros
Y confiaron placenteros
El poder en sus manos.

Mas pronto se arrepintieron,
Pues apenas en el poder
Empezaron á descorrer
El velo con que se cubrieron.

Yon fiero y audáz osadia
Romieron sin compasion
El rible y glorioso pendon
Queuera su orgullo un dia.

Quando el inocente Batueco
Quis volver de su estupor,
Y peir al ruin traidor
Justia, seguridad y respeto.

Es le contestó airado:
«La Ley yo lo soy,
Y saed pue desde hoy
Vivir á mi esclavisado.»

Aunque esta nacion,
Es demansedumbre modelo,
Alzó l grito al cielo,
Al saer tamaña traicion.

Y sus hijos llamando
Para ostener sus derechos,
Arrojen trizas hechos
A losel círculo nefando.

Per estos viles traidores,
Raza e infames chacales,
Orige de tantos males,
Asesinos y malhechores.

No bandonaron la presa
Sin oto crimen cometer,
Y A TRACION HICIERON CAER
LA MA ILUSTRE CABEZA!!

Un oble General Batuecano,
Que pr la patria se sacrificó,
Fué laviictima que eligió
El infame círculo africano!

Estegrande y leal ciudadano
Era deBatuecas el salvador,
Por es el africano traidor
Lo hiz inmolat inhumano.

El hroe que en combates mil
Respetra el plomo matador,
Cayó bjo el puñal traidor
De aseino miserable y vil.

Y pra su crimen ocultar,
Con sarilego cinismo, y
Hizo, or su círculo mismo,
Simulado sumario levantar.

É incentes los declararon
Los Juces de su Tribunal;
Pero de la Justicia nacional,
"Aun no se libertaron."

Ella, con severidad un dia,
Cuentaestrecha les pedirá
De su criminal maldad
E infame alevosia.

Y enonces sin compasion,
El pueblo ultrajado,
Al círculo malvado
Dará eemplar leccion.

Solicitada.

Amico dun KQUIRISON:

Feme il piæri di publicare in vostro giornale lu que ma sun pasatto vei sea: mi incontraba parato cun lu guovo é narranca enta porta di mia marchanta duña Pretona, qui veve en una strada de la città nova, é dui cittadini me son agarrato per debaco dil brazí é me sun portato á lu comisario, el quale me

dico que io aveba visoña di pagare la molta per istar io con la canastra inta porta de mi marchante.

Per dio! amico: cuesta si que le una vela incusticia, mi que sono un paisano COLORRATO á di visoña de pacare li molta per isa bacatela!

Custicial custicia amico vei pido á buy qui sono colorrato como io.

Vostro—CARRASPIN.

Cuarti dil mercato, decembro 5 di 1868.

Epigrama.

A un bachiller don Menguado
dice, por darse importancia;
mi empleo me fué brindado,
el ministro me lo ha dado
sin yo hacer ninguna instancia.

Por no quererme mover
me iban dejando en olvido;
si, respondió el bachiller,
y gracias á tu mujer,
que bastante se ha movido.

A cuantos prójimos les viene ajustada esta horma? pues no cabe la menor duda que teniendo un empeñito defácil es obtener empleos.

Nuestra lista.

Con el corazon oprimido de dolor, participamos á los lectores de este periódico, que todos nuestros esfuerzos, por el triunfo de la lista que tuvimos el honor de confeccionar, y que ya conocen nuestros lectores—han sido vanos.

Ellos se han estrellado contra la indiferencia, por no decir soberano desprecio, con que el pueblo ha mirado á nuestros ilustrados candidatos!!.....

El pueblo se ha mostrado sordo á nuestro clamor, y no hemos podido conseguir con toda nuestra elocuencia que un solo voto los favoreciera.

Las esclarecidas ilustraciones de nuestra lista nos disculparán el mal éxito que hemos tenido esta vez en nuestros trabajos; la culpa no ha sido nuestra, pues no hemos ahorrado esfuerzo alguno para levantar á las nubes sus candidaturas, al estremo de asociarnos á los empleados de el DIARIO MAMON para por medio de un globo, largado del centro de la plaza de toros, donde habia seis mil espectadores, darle mayor popularidad.

Pues nuestro empeño era tal, por popularizarlos que hasta los habitantes de la luna queriamos conocieran esas ilustraciones. Pero todo ha sido inutil.

No concebimos como ha podido ser esto; sin duda nuestros enemigos han calumniado á nuestros candidatos, pues no es creible que el pueblo dejara de conocer el inmenso beneficio que reportaria llevando tan escojidas ilustraciones á los butacas parlamentarias!...

Por esta vez hemos sido burlados por la ignorancia, que ha logrado triunfar de la ilustracion, pero ya tomaremos la revancha en la primera ocasion que se presentell..

Esperamos que nuestros compatriotas de la campaña, habrán tenido mas ilustracion que los de la capital, y habrán sabido honrar nuestra lista como merece!.....